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PROCÈS-VERBAL DE LA 222e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 7 novembre 2015 À L’ÉCOLE WEDGEPORT 
  

  
 
 
PRÉSENCES :   

Conseillers et    
conseillères :  Benoit, Alfred  Pomquet et Truro 
  Gaudet, Kenneth - président Clare    

 Comeau, Lucien Halifax  
 Cottreau, Marcel Clare 

  d’Entremont, Jeanelle Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Lavigne, Hélène Annapolis 
 LeBlanc, Jacques Halifax 
 LeBlanc, Gilles A. Inverness 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond 
 Middleton, Hank Rive-Sud  
 Muise, Marcel Argyle 
 Pickup, Brenda Halifax 
 Samson, Blair Richmond 
 Thériault, Sophie Clare 

PERSONNEL :  Samson, Darrell  directeur général 
  Saulnier, Janine trésorière     

 Veilleux-Mathieu, Cindy secrétaire du Conseil     

OBSERVATEUR : Redmond, Doreen ministère de l’Éducation 
   Landry, Richard Agent de communication  
  
Samedi 7 novembre 2015 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 
 Vérification du quorum 

À 9h03, le directeur général ouvre la réunion régulière du Conseil, constate le quorum.  
Cindy Veilleux-Mathieu agit à titre de secrétaire d’assemblée.  

2. ÉLECTIONS À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 

2.1. DÉROULEMENT DES ÉLECTIONS 

Le directeur général explique les lignes directrices qui régissent les élections à la 
présidence et à la vice-présidence. 
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2.2. NOMINIATION ET SCRUTATEURS ET SCRUTATRICES 

*Sophie Thériault était absente pour la résolution 222-01 

Résolution 222-01 
Hélène Lavigne, appuyée par Jeanelle d’Entremont propose de nommer Janine Saulnier et Cindy 
Veilleux-Mathieu à titre de scrutatrices pour les élections 2015 des officiers du Conseil. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
2.3. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 

2.3.1. Mise en candidature 

Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont : M. Marcel Cottreau, 
M. Kenneth Gaudet, M. Jacques LeBlanc et Mme Brenda Pickup. M. Marcel Cottreau, 
M. Jacques LeBlanc et Mme Brenda Pickup ne se portent pas candidats. M. Kenneth 
Gaudet accepte sa mise en candidature au poste de président. 

MONSIEUR KENNETH GAUDET EST ÉLU PAR ACCLAMATION AU POSTE DE 
PRÉSIDENT DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL POUR UN MANDAT 
D’UNE ANNÉE. 

M. Gaudet exprime aux conseillers les raisons qui l’incitent à accepter ce mandat et 
les remercie pour leur vote de confiance. 

M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée 

2.4. ÉLECTION À LA VICE PRÉSIDENCE 

2.4.1. Mise en candidature 

Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont : M. Léonard LeFort et 
Mme Brenda Pickup. Mme Brenda Pickup ne se porte pas candidate. M. Léonard 
LeFort accepte sa mise en candidature au poste de vice-président. 

MONSIEUR LÉONARD LEFORT EST ÉLU PAR ACCLAMATION AU POSTE DE VICE-
PRÉSIDENT DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL POUR UN MANDAT 
D’UNE ANNÉE. 

M. LeFort exprime aux conseillers les raisons qui l’incitent à accepter ce mandat et les 
remercie pour leur vote de confiance. 

2.5. DESTRUCTION DES DOCUMENTS DE MISES EN CANDIDATURE ET DE VOTE 

Résolution 222-02 

Marcel LeFort, appuyé par Hélène Lavigne, propose de détruire les bulletins de mises en 
candidature de l’élection 2015 des officiers du Conseil. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 Ajout :  Directeur général (5.2) 
 Suppression : Services partagés (6.8) 

Changement : le comité à huis clos se rencontrera à 11h00 le samedi 7 novembre au lieu de 
se rencontrer en fin de journée. 

Marcel Muise, appuyé par Hélène Lavigne, propose d’adopter l’ordre du jour tel 
que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 221 (régulière), à Grand-Pré 

Louise Marchand, appuyée par Gilles LeBlanc, propose d’adopter le procès-
verbal de la rencontre régulière du 3 et 4 octobre 2015 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

5. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

5.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 220 

Le suivi aux résolutions est déposé. 

5.2. DIRECTEUR GÉNÉRAL 

Résolution 222-03 

Blair Samson, appuyé par Gilles LeBlanc, propose que le Conseil envoie une lettre 
de remerciement pour les années de services de Darrell Samson comme directeur 
général.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6. COMITÉ PLÉNIER 

Hélène Lavigne, appuyée par Jacques LeBlanc, propose que le Conseil se réunisse 
en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
M. Léonard LeFort préside le comité plénier 

6.1. Plan de communication 

6.2. Préparation en vue de la venue de la ministre 

6.3 Choix des comités du Conseil 

6.4. Représentants du Conseil 2015-2016 aux différents organismes 

 6.4.1 C.A. FNCSF et substituts 

 6.4.2. ACSNÉ – Comité de résolutions et nominations 
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 6.4.3. ACSNÉ – Comité des communications 

6.4.4. ACSNÉ – Comité d’éducation 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Hank Middleton, propose que le Conseil sorte 
du comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

7. COMITÉ À HUIS CLOS 

Hélène Lavigne, appuyée par Gilles LeBlanc, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

8. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Donald Jacquard, appuyé par Brenda Pickup, propose de mettre fin au huis clos 
et de retourner en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée 

9. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Le vice-président indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas 
personnels 2015-03P et 2015-04P, ainsi que le rapport de suspensions du 17 
septembre au 31 octobre 2015. 

Résolution 222-04 

Jacques LeBlanc, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil accepte la 
recommandation du comité à huis clos dans le cas personnel 2015-03P. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
Résolution 222-05 

Gilles LeBlanc, appuyé par Marcel Muise, propose que le Conseil accepte la recommandation 
du comité à huis clos dans le cas personnel 2015-04P. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

10. PRÉSENTATION CEC DE L’ÉCOLE WEDGEPORT 

M. Blair Boudreau du Comité d’école communautaire est venu demander aux 
membres quel appui la communauté peut apporter dans la démarche au ministère 
de l’Éducation et du Développement de la petite-enfance pour avoir une nouvelle 
école dans la région desservie par l’École Wedgeport. 

 

 

 

11. PRÉSENTATION CEC DE L’ÉCOLE BELLEVILLE 
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Mme Denise Babin et M. Clyde DeViller, des parents de la région de Belleville, sont 
venus demander aux membres du Conseil de réévaluer la voie d’entrée de l’École 
Belleville suite au volume grandissant des véhicules. 

12. VISITE DES ÉTUDIANTS DU FORUM CÉJ. 

Deux élèves qui participaient au Forum des conseils étudiants qui a eu lieu à Debert du 15 
au 17 octobre 2015, Aimée Bertrand, de l’École secondaire de Clare et André R. 
d’Entremont, de l’École secondaire de Par-en-Bas, ont présenté le bilan de leur expérience. 

13. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

6.5. Autoévaluation 2015 du Conseil 

6.6. Projets infrastructures (priorités CSAP 2015-2016) 

 6.7. Rapport transport scolaire 2015-2016 

Marcel LeFort, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose que le Conseil sorte du 
comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

14. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

Le vice-président indique que le Conseil a discuté des points suivants : 

6.1. Plan de communication 

Les membres reçoivent la mise à jour de Forté Communication qui bâtit la nouvelle stratégie 
de communication. 

6.2. Préparation en vue de la venue de la Ministre 

Les membres discutent des points qui seront discutés avec la Ministre si elle accepte 
l’invitation de venir les rencontrer à la réunion du décembre 2015. 

6.3 Choix des comités du Conseil 

Les membres font une mise à jour de leur choix de comité pour l’année 2015-2016. 

6.4. Représentants du Conseil 2015-2016 aux différents organismes 

6.4.1 C.A. FNCSF et substituts 

Résolution 222-06 

Blair Samson, appuyé de Donald Jacquard, propose de nommer M. Léonard LeFort à titre de 
représentant du Conseil scolaire acadien provincial et Mme Hélène Lavigne à titre de substitut au 
sein du Conseil d’administration de la Fédération nationale des Conseils scolaires francophones 
(FNCSF) pour l’année scolaire 2015-2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6.4.2. ACSNÉ – Comité de résolutions et nominations 
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6.4.3. ACSNÉ – Comité des communications 

6.4.4. ACSNÉ – Comité d’éducation 

Résolution 222-07 

Blair Samson, appuyé par Louise Marchand, propose d’accepter les changements aux comités 
internes et des représentants du Conseil scolaire acadien provincial aux différents comités 
d’éducation de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse (ACSNÉ) pour l’année 2015-
2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6.5. Autoévaluation 2015 du Conseil 

Le document sera partagé pour la prochaine réunion du 5 décembre. 

6.6. Projets infrastructures (priorités CSAP 2015-2016) 

Résolution 222-08 

Donald Jacquard, appuyé par Marcel Muise, propose d’accepter la mise à jour des projets 
d’infrastructures soumis au ministère en 2015-2016 et d’y faire l’ajout du stationnement de l’École 
Belleville. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

6.7. Rapport transport scolaire 2015-2016 

Les membres reçoivent le rapport. 

15. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

15.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

Le rapport est déposé. 

15.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

Le rapport est déposé. 

15.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 

Le rapport est déposé. 

15.4. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 

Le rapport de septembre et octobre 2015 est déposé. 

15.5. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 

Le rapport est déposé. 

15.6. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 
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Le rapport est déposé. 

15.7. RAPPORT DES DÉLÉGUÉS À L’AGA DE LA FANE 

Le rapport est déposé. 

15.8. RAPPORT COMITÉ DE VÉRIFICATION 

Le rapport est déposé. 

15.9. RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU C.A. DE LA FNCSF 

Le rapport est déposé. 

15.10. RAPPORT DES DÉLÉGUÉS À L’AGA DE LA FNCSF 

Le rapport est déposé. 

15.11. RAPPORT DE L’ACSNÉ 

Le rapport est déposé. 

15.12. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION DE L’ACSNÉ 

Le rapport est déposé. 

16. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 
-La politique des voyages des élèves. 
-Le changement de date de la réunion du 28 mai 2016 pour le 4 juin 2016 afin d’être 
au même endroit que l’AGA de l’ACSNÉ. 

Résolution 222-09 

Louise Marchand, appuyée par Blair Samson, propose de relever de sur la table la 
politique des voyages des élèves. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

Résolution 222-10 

Marcel LeFort, appuyé par Jacques LeBlanc, propose d’accepter le changement de date 
de la réunion du 28 mai 2016 pour la date du 4 juin 2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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Résolution 222-11 

Léonard LeFort, appuyé par Marcel Cottreau, propose de nommer M. Blair Samson à titre 
de délégué substitut du Conseil scolaire acadien provincial à la prochaine Assemblée 
générale annuelle de la Fédération des parents acadiens de la Nouvelle-Écosse (FPANE). 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
17. DÉPÔTS 

17.1. CORRESPONDANCE 
17.2. INSCRIPTIONS OFFICIELLES 2015-2016 
17.3. RAPPORT CSAP ET L’UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 
17.4. PREMIÈRE RONDE – PRÉINSCRIPTION GF ET M 

18. ÉCOLE DU CSAP 

18.1. DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE POMQUET 
  Italie, Allemagne, France, Suisse 
 
 
 
 
 
 
 
 
15.2 DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET 
  L’Espagne et le Portugal 
 

Résolution 222-13 
Blair Samson, appuyé par Jacques LeBlanc, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet en Espagne et 
au Portugal pour les élèves de la 10e année, du 18 au 27 mai 2017. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
 
 
 
 
 

Résolution 222-12 

Alfred Benoît, appuyé par Léonard LeFrot, propose que le Conseil scolaire acadien provincial 
accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Pomquet en Italie, Allemagne, 
France et Suisse pour les élèves de la 11e et 12e année, du 13 avril au 25 avril 2017.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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15.3 DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO 
   Québec, Qc 

Résolution 222-14 
Alfred Benoît, appuyé par Louise Marchand, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro au Québec à 
Québec pour les élèves de la 10e et 11e année, du 10 au 14 février 2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
15.4 DEMANDE DE VOYAGE : CENTRE SCOLAIRE DE LA RIVE-SUD 
   Lafayette, Louisiane 

Résolution 222-15 
Blair Samson, appuyé par Brenda Pickup, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage du Centre scolaire de la Rive-Sud à Lafayette 
en Louisiane pour les élèves de la 8e et 12e année, du 18 avril au 23 avril 2017. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
15.5 DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO 
   Charlottetown, Île-du-Prince-Édouard 

Résolution 222-16 
Lucien Comeau, appuyé par Gilles LeBlanc, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro à 
Charlottetown à l’Île-du-Prince-Édouard pour les élèves de la 12e année le 10 
novembre 2015. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
15.6 DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO 
   New York, États-Unis 

Résolution 222-17 
Alfred Benoît, appuyé par Gilles LeBlanc, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro à New York 
aux États-Unis pour les élèves de la 12e année, du 24 au 28 mars 2016.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

19. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra : 

- Les 5 et 6 décembre 2015 au bureau central 
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20. COMMUNIQUÉ DE PRESSE 
Le communiqué de presse portera sur : 

- Les 3 présentations reçues (CEC de l’École Wedgeport, CEC de l’École Belleville 
et les 2 élèves du Forum CÉJ 

- L’au revoir au directeur général M. Darrell Samson. 
- La nomination de la présidence et de la vice-présidence. 
- Le 20e anniversaire qui sera célébré dans la prochaine année. 

21. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 15h45, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Jeanelle d’Entremont 
propose de lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Kenneth Gaudet, président                                           Cindy Veilleux-Mathieu, secrétaire du Conseil 


